

**NOTRE MISSION – ÉGLISE COMMUNION, VIENS ET VOIS  
ÊTRE TÉMOIN D'UNITÉ**

« Nous, baptisés en Jésus Christ allons aujourd'hui, dans la joie et l'espérance de l'esprit, favoriser la communion fraternelle à l'exemple de la première communauté chrétienne (actes 2, 42-47) par l'accueil, l'écoute et le partage en communauté de l'expérience personnelle de la foi. »



**PRIÈRE DU RENOUVEAU** – à Saint-Thomas-d'Aquin, jeudi 13 février de 19h à 20h.

**CÉLÉBRATIONS EUCHARISTIQUES DU 8 AU 16 FÉVRIER 2025**

**Samedi 8 février**

15h00 – Jardins Intérieurs – Françoise Gilbert / parents et amis  
– Amélie Fortin Deutsch / la famille

16h30 – Saint-Lambert – Yolande Ratté Leblanc / son fils Marc Leblanc  
– Sr Gabrielle Desrosiers et Sr Mary Manzo / parents et amis

**Dimanche 9 février – Journée de vie consacrée**

09h30 – Saint-Lambert – Roland Béchard / Marc Béchard

11h00 – Saint-Thomas-d'Aquin – pour les paroissiens et paroissiennes des deux paroisses  
– Robert Charron / René et Louise Champoux

**Mardi 11 février**

16h30 – Saint-Lambert – André Bourbeau / parents et amis

**Mercredi 12 février**

16h30 – Saint-Thomas-d'Aquin – Yvon Dumais / la famille  
– Madeleine Villemure / la succession

**Jeudi 13 février**

14h30 – Le Castel – Lorraine Bérubé / Parents et amis

16h30 – Saint-Lambert – Lorraine et Julien Trottier / leur fille Janine

**Vendredi 14 février**

16h30 – Saint-Thomas-d'Aquin – Henri Van Oorschot / Mme Copti  
– Louise Prévost / parents et amis

**Samedi 15 février**

15h00 – Jardins Intérieurs – Jacques Couture / parents et amis  
– Armand Levreault / Ghislaine Levreault

16h30 – Saint-Lambert – Rénald Ouellet / son épouse et ses enfants

**Dimanche 16 février**

09h30 – Saint-Lambert – Daniel Lahaie / Josette de Grandpré

11h00 – Saint-Thomas-d'Aquin – Patrick LeBel / Guy Morin  
– Sr Lucette Filion / M. Mme Gaston Sauvé

**Accès à la sainteté**

Dieu choisit des gens modestes et pauvres, comme nous, pour se révéler. Faire le plein de sainteté nous incite à la répandre avec la même générosité que le Seigneur lui-même!

**« Dieu appelle à sa suite »**

Les trois lectures d'aujourd'hui nous présentent différents tableaux vocationnels :

Il y a d'abord le prophète Isaïe dont le métier consiste à être prêtre au temple de Jérusalem. Il réalise que les gens ont plus besoin d'un prophète – d'un annonceur de la Parole de Dieu que du sacrificateur d'animaux qu'il est. Il y a Paul qui de persécuteur des chrétiens devient le plus grand évangélisateur de son époque parce que les apôtres ont peur de ce converti de la dernière heure qu'ils envoient vers les Grecs et les Romains plutôt que de l'intégrer avec eux au milieu de la première Église de Jérusalem.

Puis il y a l'appel des quatre premiers apôtres : Pierre et son frère André ainsi que Jacques et son frère Jean. L'accent est mis sur Pierre. Il n'était pas ce leader charismatique et attentif à chaque personne que nous rencontrons chez les premiers chrétiens; même qu'il avait tout pour être déplaisant : un peu superficiel, direct (cassant), toujours prêt à bougonner, autoritaire... Et c'est lui que Jésus appelle à sa suite.

Et c'est ce Pierre, peureux, qui devient avec ses défauts, mais aussi avec sa grandeur d'âme, sa franchise et sa loyauté notre premier pape : il devient un témoin audacieux qui ne craint pas la mort pour affirmer la foi en Dieu. Il franchit le chemin de la crainte à l'espérance, de la peur à la joie. Et cela va même changer son caractère : parce que Jésus lui a fait confiance.

Il y a de nombreuses possibilités qui sommeillent en chacun de nous et c'est seulement l'Amour et l'accueil inconditionnel d'un autre qui peut nous donner le courage de les faire fructifier.

La pêche miraculeuse, c'est aimer l'autre au point de faire naître en lui toutes ses richesses intérieures. Dieu appelle dans le quotidien comme il a rejoint ses apôtres dans leur métier de pêcheurs.

Seuls, nous sommes fragiles, indignes et vulnérables comme la ficelle qui n'a pas de force si elle n'est pas reliée aux autres pour former un câble ou encore comme la goutte d'eau qui demeure sans aucune utilité si elle n'est pas dans une source quelconque. Seuls, nous sommes faibles, indignes, mais reliés à d'autres chrétiens, nous pouvons changer le monde en donnant une couleur évangélique à toute notre société.

Profitons de notre célébration pour autoriser le Christ à nous faire quitter nos sécurités du « toujours pareil » comme il le fait vivre à Pierre dans l'évangile. Laissons-le nous inciter à avancer au large pour lancer nos filets avec confiance, pour libérer nos richesses intérieures en nous invitant à les mettre au service des autres.

Gilles Baril, prêtre

**Une histoire de pêche**

« Laisant leur barque et leur père, ils le suivirent » (Luc 5, 1-11)  
Je ne suis pas un amateur de pêche mais je crois savoir que les poissons qu'on échappe sont habituellement les plus gros. Je sais aussi que pour pêcher il faut beaucoup de patience et de persévérance. Lorsque la journée n'a pas été bonne, on est très déçu et on n'est pas prêt à recommencer tout de suite.

Ce jour-là, Pierre revient de la pêche avec ses compagnons. Ils n'ont rien pris. Ils sont très déçus et ils ancrent leur bateau. Jésus monte dans la barque pour terminer sa prédication. Ayant achevé il dit à Pierre. « Avance au large, et jetez les filets pour prendre du poisson ». Simon Pierre lui répond aussitôt: « Maître, nous avons peiné. Toute la nuit sans rien prendre » et il ajoute « mais, sur ton ordre, je vais jeter les filets. » Vous connaissez la fin de l'histoire. Ils prirent une telle quantité de poissons que leurs filets se déchiraient.

Cette histoire de pêche a toujours été utilisée dans l'église comme une invitation à ne jamais lâcher dans nos efforts pour arriver à nos buts et surtout comme une prise de conscience que lorsque nous travaillons seuls les résultats se font souvent attendre mais lorsque nous faisons une place au

Seigneur dans notre vie, lorsque nous l'invitons à travailler avec nous les résultats sont toujours décuplés.

Peut-être y a-t-il eu une petite hésitation chez Pierre lorsque Jésus lui dit de retourner au large. Mais il a dit : « sur ton ordre je vais rejeter les filets. » Il a fait confiance à Jésus malgré les apparences contraires. Voilà le cœur de cette histoire.

Qu'il s'agisse du domaine de la vie de tous les jours ou qu'il s'agisse du domaine de la foi, nous devons croire que le Seigneur s'intéresse à ce que nous faisons et sa présence nous donnera toujours la force pour réussir là où seul nous risquons bien souvent de nous décourager.

Aujourd'hui nous parlons de la mission et du témoignage de notre foi. Jésus a dit à Pierre et aux autres: « Désormais ce sont des hommes que vous prendrez ». Alors nous dit l'évangile: « ils ramenèrent les barques au rivage et laissant tout ils le suivirent. » Combien d'hommes et de femmes, depuis ce jour-là, ont accepté de tout laisser pour suivre le Seigneur. Comme Pierre et ses compagnons, ils ont tous eu des jours de joie, tout va bien et on continue, mais aussi souvent, des jours de peines où ils auraient eu le goût de tout lâcher. Seule la conviction profonde de la présence agissante du Seigneur et le rappel de son invitation:

« Avance au large et jetez le filet de nouveau » leur a permis de poursuivre et d'obtenir des résultats inespérés.

Cette invitation s'adresse à chacun et chacune d'entre nous. Nous devons être patients et persévérer dans le témoignage de notre foi, parce que nous sommes convaincus que le Seigneur nous accompagne et que c'est sur son ordre que nous travaillons à sa vigne.

Jean Jacques Mireault, prêtre